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Bonjour, 
 
Comme tous les ans en fin d’année, je viens vous rendre compte de l’essentiel de l’action municipale de l’année qui 

s’achève. Par la même occasion, je vous présenterai les principaux projets de l’année à venir ainsi que les orientations à 
plus long terme. 

 
Dans le bulletin de septembre, je vous faisais part de la situation depuis le début de l’année. Ce qui était alors déjà 

en cours se poursuit : pour faire plus bref, je ne m’attarderai donc pas beaucoup sur ce qui a alors été dit. 
 
Cette année aura été marquée par des orientations définitives dans l’organisation de notre commune. 
 
C’est ainsi que le stade du Valy Ledan a été mis en service, libérant le terrain du bourg qui servira à la 

construction des bâtiments de la cantine, de la garderie, du local associatif et plus tard, des nouveaux locaux de l’école 
publique. Le nouveau stade, près de la salle de sports constituera un ensemble sportif cohérent. Il convient aussi de 
rappeler que la salle de sports, et particulièrement la partie affectée au tennis de table a fait l’objet aussi, il y a peu de 
temps de grosses interventions de modernisation (isolation, peintures au sol, nouvelles douches, mise aux normes contre 
l’ incendie). 

 
Les travaux de la salle polyvalente se poursuivent mais à notre sens trop lentement et le chantier accuse six mois 

de retard. La cause en est l’apparition de diverses difficultés (retard dans le gros œuvre, désordres dans les cloisons, dépôt 
de bilan d’une entreprise). Considérant les formalités administratives afférentes aux établissements recevant du public, 
ainsi que les essais des installations (climatisation, sonorisation, dispositifs anti intrusion, atténuateur de bruit…), il est 
raisonnable d’envisager une mise en exploitation vers le mois de mars. 

 
Un règlement d’utilisation et de mise à disposition de la salle vient d’être adopté par le Conseil Municipal. Ce 

règlement est très largement inspiré de ce qui se pratique ailleurs dans des équipements équivalents, que ce soit au niveau 
des prix (les tarifs sont en fait une moyenne des prix pratiqués dans les autres communes) ou des conditions d’utilisation. 
Vous pourrez noter par exemple que les repas, les buffets devront obligatoirement être servis par des professionnels 
(traiteurs notamment). Cette disposition, qui est générale dans les salles polyvalentes s’explique par des règles imposées 
aux communes, pour des questions d’hygiène ainsi que par l’obligation de ne pas se mettre en situation de concurrence 
anormale vis-à-vis des professionnels de la restauration. Cette prescription obéit aussi à une règle fiscale, pour ne pas 
encourir le risque de se trouver en situation illégale vis-à-vis de la TVA. Telles sont les raisons pour lesquelles dans les 
salles polyvalentes, les particuliers qui organisent des repas, doivent obligatoirement passer par l’ intermédiaire de 
professionnels de la restauration. Dans beaucoup de communes d’ailleurs, les demandes concernant l’office de 
réchauffement des repas doivent être obligatoirement être formulées par un professionnel, et c’est le professionnel lui-
même qui  en fait la réservation et en acquitte le montant. Il ne fait pas de doute qu’à la lumière de quelques mois 
d’expérience, il y aura des aménagements à y apporter. Il ne fait pas de doute non plus qu’au début, nous aurons à faire 
face à des « péchés de jeunesse » de cette salle (réglages de température, de sonorisation etc…). Nous serons attentifs à 
tout cela et déjà nous vous remercions de votre compréhension pour les problèmes qui ne manqueront pas de se présenter. 

 
Cette salle répond à plusieurs attentes qui ont été exprimées dans l’étude préalable à la décision de construire et à 

laquelle vous avez peut-être émis votre avis il y a quelques années. 
 
Elle répond à un but culturel (théâtre, danse) pour lequel elle est subventionnée à hauteur de 30 % par le 

Département et la Région Bretagne. 
 
Elle servira aux associations pour leurs activités. 
 
Elle est destinée surtout, et c’est là sa vocation première, à la population entière, pour les réunions familiales ou 

amicales. Nous veillerons à ce que cet aspect soit bien atteint. S’ il n’en était pas ainsi, il conviendrait de réajuster le 
règlement dans ce sens. 



 
 
Dans les autres réalisations de cette année, je rappellerai brièvement 

·  L’aménagement des abords de la salle polyvalente ainsi que l’aménagement de la route du Valy Ledan. 
Les abords de la salle et de l’accès au stade seront achevés pour la fin de l’année. Les travaux de la route du 
Valy Ledan suivront aussitôt. Merci de votre compréhension pour les désagréments causés par les travaux. 

·  L ’ informatisation de la bibliothèque municipale 
·  Les travaux de gros entretien de la voir ie communale 
·  Le remplacement du tracteur  
·  La poursuite des efforts en matière de la qualité de l’eau potable 
·  La modification des comportements en matière d’utilisation de désherbants et de pesticides afin de 

préserver la qualité de l’eau (pas seulement de l’eau potable). C’est la raison pour laquelle vous pouvez 
constater qu’ il y a d’avantage d’herbes qu’auparavant en certains endroits. 

·  La participation à la mise en service d’un CLSH le mercredi, en association avec Saint Thonan et 
Kersaint. 

·  En matière de fiscalité locale, vous avez constaté également que la progression des impôts locaux (parts 
communales s’entend) a cette année encore été limitée à l’augmentation du coût de la vie. Il est vrai que la 
somme que nous avons à payer, c©est-à-dire celle qui figure en bas de la page des impôts a augmenté plus 
que le coût de la vie : ceci n’est pas du fait de la commune, mais des autres organismes (Conseil Général, 
Région) dont l’évolution de l’ imposition est sensiblement supérieure. 

 
LES PROJETS IMMEDIATS 
 

Je n’ insisterai pas sur la salle polyvalente ni sur l’aménagement de la route du Valy Ledan dont je vous ai parlé 
tout à l’heure. 

 
Quand les abords de la salle polyvalente et du Stade seront réalisés, sera poursuivie la clôture du terrain de football 

principal, avec installation d’un portail. 
 
Vraisemblablement sur le terrain N°2, il conviendra de réaliser quelques tranchées drainantes sur certains endroits 

où le sol demeure encore gras par temps de pluie. Il s’agira de faire en ces endroits ce qui a été fait l’année dernière au 
centre de la pelouse et qui s’avère efficace. 

 
La grosse opération à suivre va être la construction de la nouvelle cantine, de la garder ie ainsi que du local 

associatif. La procédure des appels d’offres est en cours et si tout se passe bien c©est-à-dire si les appels d’offres sont 
satisfaisants, les travaux débuteront à la mi avril. Ils dureront environ un an. Là encore, je fais appel à votre 
compréhension pour les inévitables désagréments que causeront ces travaux, malgré toute l’attention que nous attacherons 
à les réduire. 

 
Une autre opération importante sera aussi l’aménagement du lotissement communal. Là aussi, la procédure 

d’appels d’offres est en cours et les travaux seront engagés au cours du premier trimestre si les résultats sont 
satisfaisants.Vous avez pu constater, dans la presse ou dans le compte rendu du conseil figurant dans le présent bulletin, 
qu’une formule a été retenue pour faire bénéficier ce lotissement en priorité aux primo accédants, donc essentiellement 
des jeunes, avec un avantage pour ceux qui sont originaires de la commune ou qui y résident. 

 
Le but recherché est que nos jeunes ne soient pas obligés de s’éloigner pour trouver du terrain à un prix abordable, 

compte tenu de l’évolution du prix du foncier constructible dans la deuxième couronne brestoise dont nous faisons partie : 
en effet, la première couronne (le territoire de BMO anciennement CUB) n’offre désormais pas beaucoup de terrains 
disponibles. 

 
Nous travaillons aussi sur la construction de nouveaux locaux à l’école publique ainsi que nous nous sommes 

engagés dans notre projet de mandat. La place libérée par le terrain de football permettra la construction de nouveaux 
bâtiments en remplacement des classes préfabriquées en mauvais état. Elle permettra aussi de rendre plus fonctionnels en 
matière de confort, d’hygiène, des locaux (WC, salle de repos notamment) devenus insuffisants en raison de l’évolution 
des effectifs. L’objectif est de lancer la réalisation de ces locaux aussitôt après la cantine/garderie. L’ idéal serait qu’ ils 
soient opérationnels lorsque les habitants des nouveaux lotissements auront emménagé. Je sais que cet objectif sera très 
serré à tenir. 



 
 
 
 
La libération de la cantine permettra ensuite la nécessaire extension des locaux de la mair ie devenue 

manifestement trop petite. 
 
Une autre étude est en cours concernant l’aménagement possible de l’espace de l’ancien ter rain de football, car 

même si pour des raisons budgétaires ce ne sera pas fait tout de suite, il est souhaitable de disposer déjà d’un plan 
d’ensemble, ne serait-ce que pour localiser au plus juste les nouveaux bâtiments de l’école, en tenant compte des autres 
aménagements qui pourraient avoir lieu dans ce secteur. Nous y réfléchissons en concertation notamment avec les écoles. 

 
Nous travaillons aussi sur le projet de construction de logements (cinq T3) adaptés aux personnes âgées ou 

handicapées. Nous relançons à cet effet la procédure d’acquisition des terrains. Au préalable cependant, il sera nécessaire 
de réaliser une étude d’ensemble du secteur  concerné (terrains Le Guevel situés en face du quartier de l’Orée du 
Bourg). Nous sommes actuellement au choix du cabinet qui réalisera cette étude. Ce serait bien que ces logements 
puissent être commencés pour la fin 2007. Il est temps aussi de réfléchir à un autre lotissement communal, vu le temps 
nécessaire à sa réalisation. 

 
Nous sommes aussi partie prenante dans un projet de crèche intercommunale avec St Thonan, Plouédern pour 

l’accueil des jeunes enfants, vu les difficultés de garde croissantes en raison de la diminution du nombre d’assistantes 
maternelles. A ce stade nous ne sommes encore qu’aux réflexions préalables, sachant qu’un tel projet est long à réaliser, 
notamment en raison de son coût. Il faut encore ajouter que les restrictions budgétaires de la Caisse d’allocations 
Familiales (CAF) contrarient d’autant plus le montage financier. 

 
Cette année nous réaliserons aussi l’enfouissement des réseaux dans le bourg (fils aériens d’électricité et de 

téléphone) dans la rue du Kef, c©est-à-dire entre le bar « l’Etrier » et le carrefour du Kef), avant de refaire le surfaçage de 
la chaussée en enrobé sur ce tronçon. Cette opération devrait être la première d’une série à moyen terme dans les 
lotissements les plus anciens (Duguesclin, Lésivy, Keravel). 

 
Voilà Madame, Mademoiselle, Monsieur, un rapide tour d’horizon sur l’évolution de notre commune et je vous 

remercie de l’attention que vous y avez réservée. 
 
En cette fin d’année, c’est chaleureusement que je vous souhaite à chacune et à chacun un joyeux Noël. Ma pensée 

va à celles et ceux qu’un dur événement ou des raisons de santé ou encore l’éloignement viendraient à ternir cette période. 
 
A chacune et à chacun, au nom de l’équipe municipale, en mon nom personnel, à vous-mêmes et à ceux qui vous 

sont chers, je souhaite une bonne année. Je vous souhaite une bonne santé. Je vous souhaite que le succès couronne vos 
efforts. Je vous souhaite d’avoir du courage dans les moments difficiles. Je vous souhaite surtout que les moments de joie 
soient très nombreux. 

 
Joyeuses fêtes !  Bonne année ! 
 
Nedeleg laouen ! Bloavez Mad ! 
 
Jean Jacques COZIAN 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

CONSEIL MUNICIPAL du 30 novembre 2006 
Le conseil municipal s’est réuni sous la présidence de Jean Jacques COZIAN, Maire 
 

1. INFORMATIONS GENERALES 
A) Subvention Eco Faur Aménagement du  Secteur 

Nord 
Pour un montant estimatif de 269 212 €, la subvention  

accordée par le Conseil Régional est de 80 763 € conforme 
aux estimations. 

Le montant du marché du Secteur Nord est de 
244 000 €  HT, il reste une marge de 24 983 € pour des 
travaux complémentaires. Cette subvention laisse une porte 
ouverte pour un FAUD (Fonds d’Aménagement Urbain 
Départemental). 

L’octroi de cette subvention dont les conditions 
d’obtention sont désormais restreintes est la reconnaissance 
par le Conseil Régional de la prise en compte des critères de 
développement durable déjà depuis plusieurs années sur la 
commune et qui constitue aujourd’hui un des axes forts de la 
Région. 

Ont notamment été retenus les points suivants : la 
gestion prévisionnelle du développement de la commune, à 
partir d’une étude globale, suivie d’effet par des réalisations 
programmées dans le temps, dans un schéma cohérent. 
L’attention est portée à l’environnement, la gestion de la 
ressource en eau retour à la nappe des eaux de ruissellement, 
récupération des eaux pluviales, utilisation d’eau de forage là 
où l’eau potable n’est pas nécessaire, l’utilisation de matériaux 
recyclables (thermo pierre), la création de cheminements 
piétonniers dans les nouveaux équipements. 
B) Réalisations depuis le dernier conseil 

·  La réception du nouveau tracteur, le remplacement de 
la photocopieuse de l’école Jean de La Fontaine, le 
remplacement du chauffage de la salle de tennis de 
table. 

 

2. DELEGATIONS 
En application de la délégation générale et celle 

conférée par la délibération du 20 octobre 2006, le maire a 
signé auprès du Crédit Agricole, après consultation 
d’organismes bancaires : le renouvellement de la ligne de 
trésorerie d’un montant de 150 000 €, la souscription d’un 
emprunt relais TVA à court terme, d’un montant de 
200 000 € ; 

 

3. SALLE SOCIO CULTURELLE - avenants 
Des avenants aux marchés initiaux sont nécessaires 

compte tenu des contraintes nouvelles apparues sur le 
chantier. 
Lot entreprise marché montant AV

1 PERROT TERRASSEMENT 12 743,77 €       1 1 073,68 € HT
terrassement complémentaire

3 L'HOSTIS Charpente 59 942,56 €       1 1 787,09 €  HT
renfort de charpente au dessus de la scène

12 LE TEUFF Carrelage 38 732,62 €       1 384,00 €     HT
carrelage complémentaire

montant avenant

 Ces avenants sont sans incidence sur l’enveloppe 
globale budgétaire. 

 

4. CONTRAT CEC 
A. Modification d’horaire 

A la suite d’une réorganisation du travail au Syndicat 
du SPERNEL, un agent en contrat CEC à St-Divy sera appelé 
à effectuer des prestations sur le site du SPERNEL. Ceci 

conduira à prolonger sa durée hebdomadaire de travail à 
35 heures au lieu de 30 heures actuellement. 

Le Conseil municipal autor ise le Maire à signer les 
avenants dans ce sens au contrat de travail ainsi qu’à la 
convention avec l’ETAT, et le cas échéant, en rémunérer en 
heures supplémentaires le temps qui pourrait être effectué par 
cet agent au-delà des bornes contractuelles. 

B. Autor isation de signer  une convention avec le 
Syndicat du Spernel 

En accord avec le Syndicat du SPERNEL, il a été 
décidé qu’un agent de St-Divy pourrait être mis 
ponctuellement à disposition du Syndicat pour effectuer les 
opérations d’entretien du Site du SPERNEL. Une convention 
entre les deux parties réglementera les modalités de mise à 
disposition ainsi que les conditions de facturation réciproques. 

 

5. DECISION MODIFICATIVE N° 4 
Le Conseil municipal décide d’apporter les 

modifications budgétaires se limitant à des opérations d’ordre, 
liées à la cession du tracteur. 

 

6. ENFOUISSEMENT DES RESEAUX RUE DU KEF 
L’état de la chaussée sur la route départementale dans 

la rue du Kef nécessite une réfection que le Conseil Général 
est disposé à réaliser. Préalablement à cette opération, il 
conviendrait d’effectuer l’effacement des réseaux, car à 
défaut, le Département n’accepterait pas, à juste raison, que 
dans les 10 années suivantes, la route soit déformée pour des 
opérations d’enfouissement des réseaux. 

L’estimation de l’opération est de 45 311.00 € HT se 
décomposant comme suit : 
 

Réseau basse tension  24 542.58 € 
Réseau Eclairage public  16 437.12 € 
Réseau France Télécom  2 931.30 € 
Câblage et ingénierie France Télécom  1 400.00 € 
 Total  45 311.00 € 

Cette opération est susceptible de bénéficier de 
subventions par le Syndicat d’Electrification, par EDF, du 
Conseil Général dans le cadre du Fonds d’Aménagement 
Urbain Départemental. 

La participation globale de la commune pour 
l’opération de la rue du Kef s’élèverait à 19 208 € hors 
subvention FAUD qui serait de l’ordre de 11 327 € soit une 
participation communale définitive de l’ordre de 8 000 €. 

 

7. LOTISSEMENT COMMUNAL 
 Kef 3 – 2ème TRANCHE 

DEMANDE D’AUTORISATION DE LOTIR 
La Direction Départementale de l’Equipement a déposé 

en mairie, pour approbation par le Conseil Municipal, le projet 
de lotissement KEF 3 -2ème tranche du lotissement. 

Le Conseil municipal approuve le dossier établi par la 
Direction de l’Equipement (plan, règlement de lotissement, 
cahier des charges), donne pouvoir au Maire pour signer 
toutes les pièces relatives à ce dossier, et pour solliciter 
l’autorisation préfectorale pour la réalisation de ce lotissement 
et d’effectuer la vente des lots. 



 

 

 

8. CANTINE/GARDERIE/LOCAL ASSOCIATIF 
Avenant à la mission de maîtr ise d’œuvre 

Un marché de maîtrise d’œuvre a été passé avec 
Alain CORRE, architecte, au taux de rémunération de 9.10 % 
sur une enveloppe financière de 491 000 € aux conditions 
d’octobre 2004. 

Lors de sa séance du 16/11/2005, le Conseil municipal 
a validé une enveloppe de 548 000 € pour répondre à : une 
augmentation du volume de la cantine et de la garderie, ainsi 
que la modification imposée par l’architecte des Bâtiments de 
France. 

Il convient par conséquent de réactualiser le montant 
de la rémunération provisoire du maître d’œuvre compte tenu 
de la nouvelle enveloppe financière. 

Le nouveau forfait  provisoire de rémunération serait 
ainsi de : 49 868 € HT. 

 

9. CONVENTION ATESAT - (Assistance Technique 
fournie par  l’Etat aux collectivités pour  des raisons 
de solidar ité et d’Aménagement du Terr itoire) 

Depuis le 1er janvier 2004, la commune a contractualisé 
avec l’Etat une assistance technique afin de faciliter l’exercice 
de ses compétences dans les domaines de base de la voirie, de 
l’aménagement et l’habitat. Cette assistance arrive à 
expiration le 31 décembre 2006. 

La participation communale pour 2007 serait de 
495.12 €. 

Le Conseil municipal demande à bénéficier à nouveau 
de l’ATESAT, et donne autorisation au Maire pour signer la 
convention correspondante. 

 

10. ASSISTANCE A MAITRISE D’OUVRAGE - 
SECTEUR EN PERIPHERIE DU BOURG 

En vue de la réalisation d’une étude pré opérationnelle 
visant à mettre au point un plan général d’aménagement d’un 
secteur de 8 hectares environ en périphérie du bourg, il 
convient de recourir à un bureau d’urbaniste pour réaliser le 
schéma directeur d’aménagement. Le secteur à urbaniser 
comprendra : une réservation pour commerces de proximité, la 
construction de logements adaptés pour personnes âgées ou 
handicapées, l’aménagement de lotissements. 

Afin de préparer la consultation de bureaux 
d’urbanistes, il est souhaitable de recourir à une assistance à 
maîtrise d’ouvrage dont la mission comprendra en outre, 
l’élaboration du dossier du plan d’aménagement d’ensemble. 
Le coût d’une telle mission est de l’ordre de 4 800 € HT. 

Le Conseil Municipal autor ise le Maire à rechercher 
un bureau d’études pour cette mission, à signer les 
conventions correspondantes avec le bureau qui aura présenté 
les meilleures propositions. 

 

11. DETERMINATION DES TARIFS COMMUNAUX 2007 
Le Conseil municipal fixe les nouveaux tarifs (sur la base d’une majoration de 1,2 % conformément à l’évolution de 

l’ indice INSEE du coût de la vie). 

LOYERS + DIVERS
Hectare 144,62 €     
ASSAINISSEMENT
redevance par m3 1,52 €         
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constructions neuves 1 351,69 €   
constructions ex istantes (en 2 versements) 674,03 €     
mètre supplémentaire ( ap r ès  10 m d t  1 d s  t er r ai n p r i vé) 49,70 €       
CIMETIERE
concession simple -15  ans 44,29 €       
concession simple -30 ans 128,30 €     
concession double -15  ans 92,16 €       
Concession double - 30 ans 267,47 €     
Caveau simple (1 place) sans concession) 1 157,75 €   
Caveau double (2 places) sans concession) 1 916,08 €   
Columbarium avec la concession - 15 ans 418,90 €     
Columbarium avec la concession - 30 ans 523,63 €     
Columbarium avec la concession - 50 ans 628,36 €     
DIVERS
Arbre de Noël 5,99 €         
Classe de neige, nature, pédagogique                 3,75 €         

 
12. LOTISSEMENT COMMUNAL 
 ATTRIBUTION DES LOTS 

Le but d’un lotissement communal est de permettre de 
vendre des terrains constructibles au meilleur prix pour 
l’acheteur, puisqu’ ils sont vendus au prix coûtant. La pression 
foncière qui s’exerce sur la commune est forte et est de ce fait 
susceptible de faire monter les prix à des niveaux tels que les 
jeunes pourraient difficilement se porter acquéreurs sur la 
commune. 

Sur proposition du Maire, un groupe de travail a 
élaboré un projet de règlement d’attribution des lots, visant à 
privilégier les primo accédants, et favorisant les acquéreurs 

ayant des attaches certaines avec la commune (originaires de 
la commune ou y habitant déjà en qualité de locataires par 
exemple). 

C’est ainsi que ce groupe de travail a élaboré un projet 
de règlement, en s’ inspirant de ce qui se pratique aussi dans 
d’autres communes. 



 

 

Il s’agit d’un système par points qui peut-être résumé 
comme suit : 
·  Plus le couple est jeune, plus il a de points, 
·  Plus il a de jeunes enfants ; plus il a de points, 
·  Si le candidat où l’un des membres du couple est originaire 

de St-Divy ou s’ il y réside en qualité de locataire, des 
points supplémentaires sont attribués, 

·  Par contre, s’ il est déjà propriétaire, une réduction de 
points sera appliquée. 

Le Maire souligne la qualité du travail effectué par la 
commission dont le règlement traduit fidèlement l’esprit 
recherché, dans un souci de justice sociale. 

Le Conseil municipal approuve ces modalités 
d’attribution. 

 

13. REGLEMENT DE LA SALLE POLYVALENTE 
L’approche de la mise en exploitation de la salle 

polyvalente conduit à élaborer un règlement d’utilisation de 
cet équipement. 

L’élaboration de ce règlement  a été confié à un groupe 
de travail sur la base de ce qui se pratique dans les autres 
communes disposant d’équipements de même type, en 
l’adaptant aux particularités locales. C’est ainsi que les règles 
de mise à disposition, les prix s’ inspirent de ce qui se passe 

ailleurs (les tarifs par exemple sont des tarifs moyens 
pratiqués dans des salles identiques - les règles de mise à 
disposition par exemple découlent de préconisations 
sanitaires, de règles de non concurrence vis-à-vis de certaines 
professions ainsi que de dispositions fiscales relatives à 
l’assujettissement à la TVA). 

Le Maire souligne la qualité du travail effectué par la 
commission dont le règlement traduit fidèlement globalement 
ce qui se pratique d’une manière générale. dans la très grande 
majorité des communes disposant d’équipements identiques, 
tant dans les modalités de mise à disposition que dans les 
tarifs. Il souligne aussi la qualité des observations qui ont été 
formulées sur ce texte lors de la réunion de travail spécifique à 
ce sujet. Certes, la complexité du règlement peut conduire à ce 
que chacune ou chacun puisse ne pas être absolument 
d’accord sur tel ou tel point. C’est dans son ensemble pourtant 
que le règlement doit être abordé 

Il propose au Conseil d’approuver le projet de 
règlement élaboré par le groupe de travail et amendé suite aux 
observations émises lors de la réunion de travail thématique à 
ce sujet. 

Le Conseil municipal approuve ce règlement dans son 
ensemble, qui fera l’objet d’un arrêté du Maire. 

 

SALLE POLYVALENTE DU VALY LEDAN 

EXTRAIT DU REGLEMENT GENERAL 
 
La demande de réservation de la salle polyvalente sera 

faite par écrit en mairie par le responsable de la dite 
manifestation. 

Afin de ne pas favoriser la concurrence déloyale envers 
les professionnels, la fourniture de plats cuisinés dans la salle 
devra obligatoirement être assurée par un professionnel de la 
restauration pour les banquets et les buffets. Cette disposition 
n’est pas applicable à la Commune ni aux associations 
déclarées de la commune. 

Une caution sera exigée du réservataire au moment de 
la remise des clefs. 

Le réservataire sera tenu de justifier avant la remise des 
clefs, de la souscription d’une assurance "Responsabilité 
Civile" garantissant les dommages éventuels. 

Les horaires de mise à disposition de la salle sont au 
maximum les suivants : 
� � 10 h 00 du matin, jour de la location 
 à 
� � 3 h 00 du matin, le lendemain. 

Les locaux sont mis à la disposition du réservataire en 
bon état de propreté et devront être restitués dans le même 
état. Aussi, après utilisation, le réservataire rendra les locaux, 
le mobilier et le matériel mis à disposition dans leur état 
initial. Il devra débarrasser la salle, en assurer le nettoyage 
(balayage) et ranger le matériel (tables, chaises,…) dans les 
endroits prévus à cet effet. 

Le nettoyage comprend aussi le hall d’accueil et les 
toilettes. 

Les déchets devront être emballés dans des sacs 
poubelles avant d’être déposés dans les containers prévus à cet 
effet, à l’extérieur de la salle. Il convient d’effectuer le tri du 

verre et de le collecter vers les containers spécifiques du point 
éco propreté. 

A défaut de parfait nettoyage, les frais seront prélevés 
sur le montant de la caution. 

 
Réservations : Définition des degrés de priorité : 
� � 1ère priorité 

·  Les mariages : Si l©un des époux réside sur la 
commune ou si, il en est originaire. 

� � 2ème priorité 
·  Les associations de St-Divy : Une réunion de 

programmation sera faite une fois par an, 
·  Les fêtes de classe (ex : " les 50 ans" ). Ne sont pas 

concernés : les rassemblements de quar tiers ni 
de collègues). 

� � 3ème priorité 
·  Les familles de St-Divy, 
·  Les entreprises de St-Divy, 
·  Les rassemblements de quartiers ou de collègues de 

St-Divy. 
� � 4ème priorité 

·  Les associations extérieures (si un membre de 
St-Divy y est adhérent), 

·  Les mariages où les époux sont extérieurs à la 
commune, 

·  Les entreprises extérieures ou traiteurs 
professionnels extérieurs. 

� � 5ème priorité 
·  autres cas. 

 
Tout non respect de ce règlement, peut entraîner la retenue de la caution versée. Si le montant de la caution demeure insuffisant, un 
titre de recette sera adressé au réservataire en vue de solder financièrement l©opération. 



 

 

TARIFS DE LOCATION DE LA SALLE POLYVALENTE 
Route du Valy Ledan 

 

A : Accueil -GS : Salle Aber Benoît  
PS : Salle Aber Wrac’h O : Office-traiteur 

Dans l’esprit de la location, la scène fait partie 
intégrante de la grande salle. 

1 Tar ifs 
� � Tar if 1 : Particuliers 
Mariage, gala de classe d’âge, fête de quartier, réunions de 
famille. 

� � Tar if 2 : Associations / Collectivités / Ecoles 
Les associations dont le siège n’est pas obligatoirement 

sur le territoire de la commune mais qui présentent un fort 
intérêt pour la commune (ex, Association des donneurs de 
sang, FNAT, ADMR, Association des 4 clochers, Croix 
Rouge…) sont considérées au titre de la tarification comme 
associations de la commune. 
� � Tar if 3 : Entreprises / Comités d’entreprises 

TARIF 1 

PARTICULIERS Particulier 
Commune 

Particulier ext. 
à la commune 

A+GS+PS+O 250 € 370 € 
A+GS+O 210 € 315 € 
A+PS+O 170 € 260 € 
A+GS+PS 200 € 300 € 
A+GS 170 € 260 € 
A+PS 150 € 225 € 

TARIF 2 

 

TARIF 3 
ENTREPRISES Communales Extérieures à la commune 
A+GS+PS+O 350 € 420 € 
A+GS+O 300 € 390 € 
A+PS+O 250 € 360 € 
A+GS+PS 270 € 380 € 
A+GS 250 € 350 € 
A+PS 200 € 320 € 

Deux manifestations ne peuvent avoir lieu simultanément (ex : une seule location par soirée). 
Les associations communales disposent de deux[AA2] locations gratuites annuelles (sauf particularités du chapitre 3).
 

2 Par ticular ités des associations culturelles et des 
écoles 
Associations culturelles 

� � Particularités de la troupe de théâtre : L©occupation de cette 
salle par la troupe de théâtre ne donne pas lieu au 
versement de locations. Cette disposition concerne aussi 
bien les répétitions que les représentations théâtrales.  

� � Particularités de l©association de danse bretonne qui pourra 
disposer de la salle gracieusement lors de ses 
manifestations culturelles (fest noz; …). 

L©existence des activités précitées à caractère culturel est à 
l©origine de l©attribution de subventions allouées à la 
construction de l©ouvrage et explique cette mise à disposition à 
titre gracieux. 

 

Ecoles 
� � L©occupation par les écoles de la commune de la salle 

polyvalente pour des activités pédagogiques (théâtre, 
chants,…) est illimitée et ne donne pas lieu au versement 
de locations. 

� � Les associations de parents d©élèves disposeront de trois 
locations gratuites par an. (Sont concernées par cette 
disposition : Amicale Laïque et APEL).[AA3] 

3 Location matér ielle - Caution 
Location de matér iel 

Location du dispositif vidéo (écran et vidéo projecteur) : 30 € 
Location sur  deux jours : Tar ification 

Tarif de location à établir pour deux jours. Ex : mariage (noce 
et retour de noce). 
Si une réservation est établie sur deux jours consécutifs (ex: 
noce et retour de noce), le coût de la location (2 x 1 jour) est 
minoré de 25 €. (2) (2) = coût du nettoyage 
 

14. INTERSECTION DE LA ROUTE DE JUDEE AVEC LA RD N° 59 
Le maire rappelle que le Conseil général a confirmé les propositions précédemment faites et annoncées lors de la réunion de 

conseil précédente, à savoir : 
� � Limitation de vitesse sur la route départementale afin que la distance de visibilité dans le sens montant soit aux normes exigées, 

compte tenu de la vitesse pratiquée 
� � Signalisation de la dangerosité du carrefour dans le sens provenance de Judée 
� � Interdiction de sortir à droite en provenance de Judée et en direction de St Divy 
� � Dégagement de visibilité par emprise sur le domaine de la propriété située à l’ intersection, permettant d’obtenir une distance de 

visibilité de 133 mètres, distance correspondant aux normes exigées. A priori, l’ impact pourrait être limité. Les services du conseil 
général prendront contact avec le propriétaire. Les travaux d’aménagement seraient alors pris en charge pour les 2/3 par le 
Département et le reste à parts égales entre les communes de St Divy et La Forest. 

 

ASSOCIATIONS Communales
[AA1] 

Extérieures à 
la commune 

A+GS+PS+O 190 € 350 € 
A+GS+O 170 € 300 € 
A+PS+O 150 € 250 € 
A+GS+PS 130 € 270 € 
A+GS 110 € 250 € 
A+PS 100 € 200 € 



 

 

 

ETAT CIVIL 
�  Naissances 

� �Romane BOULAY, Pen Mézen, le 23 novembre 
� �Shyrelle CALVEZ, 9 rue Châteaubriand, le 6 décembre 

 

URBANISME 
�  Demande de Déclaration de Travaux 

� �Hélène LE HIR, 14 rue des Alouettes, changement 
fenêtres 

�  Accords de Déclaration de Travaux 
� �OGEC-Ecole Ste Marie, 2 rue du Kef, clôture + portail 
� �André MOALIC, La Haye, installation panneaux solaires 

�  Accord de Permis de Construire 
� �Jean Marc SALAUN, 14 rue des Jonquilles, abri voiture 

+ remise à outils 
 

INFOS DU MOIS 
 

CENTRE COMMUNAL D’ACTION SOCIALE 
A l’occasion du goûter des aînés, le C.C.A.S. invite toutes les 
personnes ayant 60 ans et plus, le 10 janvier  2007 à la cantine 
municipale. 
 

INSCRIPTION SUR LA LISTE ELECTORALE 
POLITIQUE 
Les nouveaux habitants de la Commune doivent s’ inscrire sur 
la liste électorale politique avant le 31 décembre 2006. 
Se présenter en Mairie muni de justificatifs d’état civil et de 
domicile. 
Inscriptions des jeunes de 18 ans : la Loi prévoit l’ inscription 
d’office des personnes âgées de 18 ans et concerne cette année 
les jeunes nés entre le 1er mars 1988 et le 28 février 1989. Un 
courrier a été adressé le 17 octobre dernier aux intéressés, les 
avisant que leur inscription sera effective au 1er mars 2007. Il 
est demandé aux personnes qui n’auraient pas reçu ce courrier 
de se présenter en Mairie avant le 31 décembre 2006. 
 

RECENSEMENT MILITAIRE 

Modalités de recensement des françaises et des français 
nés en JANVIER 1991 
Les jeunes gens et jeunes filles sont tenus de se faire recenser 
en mairie dès leurs 16 ans révolus. Les jeunes sont donc 
invités à passer en mairie, munis du livret de famille des 
parents. 
 

ANALYSE D’EAU DU RESEAU PUBLIC 
Analyses effectuées le 31 octobre et le 28 novembre 2006 
Eau conforme aux normes de qualité. Teneur en nitrates de 32 
et 39 mg/l. 
 

INFOS UTILES 
 

SAPINS DE NOEL 
La Communauté de communes rappelle que, comme les 
années passées, le service « Répurgation » ne procèdera pas au 
ramassage des sapins de Noël déposés par les particuliers près 
des poubelles au même titre qu’ il ne collecte pas les déchets 
verts (taille de haies...). Ces produits doivent être adressés aux 
déchetteries comme les autres déchets végétaux. 

LES COMPAGNONS DU DEVOIR 
La réussite des jeunes est un projet que nous avons en 
commun. Notre association est reconnue d’utilité publique. 
Nous avons signé en 2002 une convention de coopération avec 
le Ministère de l’éducation nationale, dans laquelle les 
Compagnons du devoir apportent leur concours à l’action 
menée par ce ministère en matière d’ information et 
d’orientation. C’est aussi dans ce cadre que nous organiserons 
dans notre Maison de BREST 7-9 rue Armorique 
�  02.98.05.19.73 les 2, 3 et 4 févr ier  2007 la 3ème rencontre 
des métiers. Bien plus que de simples journées portes 
ouvertes, nous proposons de véritables rencontres autour des 
métiers. L’entrée y est totalement gratuite. Vous y êtes les 
bienvenus ! 
 

MENU DE LA CANTINE (à titre indicatif) 
L.08.01 

M.09.01 
J.11.01 
V.12.01 

Salade maïs/Sauté volaille-Haricots/Yaourt/Biscuit 
Carottes/Omelette-Pommes vapeur/Fromage fondu/Fruit 
Tomates/Filet hoki-Purée légumes/Fraidou/Galette 
Salade verte-Fromage/Couscous/Fromage blanc aux fruits 

L .15.01 
M.16.01 
J.18.01 
V.19.01 

Salade/Goulash bœuf-Carottes/Fromage/Cocktail de fruits 
Betteraves/Cordon bleu-Courgettes-pdt/Suisse sucré/Fruit 
Pâté campagne/Poulet-Poêlée forestière/Fromage/Banane 
Concombres/Lieu-Riz pilaff-Ratatouille/Crêpe chocolat 

L .22.01 
M.23.01 
J.25.01 
V.26.01 

Maïs/Colombo volaille-Haricots verts/Samos/Fruit 
Carottes râpées/Poisson-Pommes vapeur/Mousse chocolat 
Betteraves rouges/Rôti porc-Petits pois/Ile flottante 
Salade verte-Croûtons/Coquillettes bolognaise/Yaourt 

L .29.01 
M.30.01 
J.01.02 
V.02.02 

Carottes râpées/Burger veau-Tortis/Glace bâtonnet 
Taboulé/Calamars-Bouquet breton/Fromage/Fruit 
Endives et tomates/Gratin savoyard/Poires aux myrtilles 
Salade quinoa/Sauté dinde-Carottes/Crêpe à la confiture 

 

HORAIRES DE LA DECHETTERIE DE ST-ELOI 
(PLOUEDERN) 
Horaire d’hiver  du 2 novembre 2006 au 28 févr ier  2007 du 
lundi au samedi de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h 30 

 

DEPOTS DE DECHETS DE JARDIN DANS LA 
REMORQUE COMMUNALE AU BOURG 
� Pour les déchets de jardin seulement : du Vendredi 17 h au 
Lundi 8 h 30 et du Mercredi 18 h au Jeudi 8 h. 

Mercredi Vendredi 
27.12 Versant Sud 29.12 Lésivy 
03.01 Kérellou 05.01 Rue Louis Aragon 
10.01 Rue des alouettes 12.01 Sous-Sol Mairie 
17.01 Rue des Jonquilles/Bleuets 19.01 Kerhuel 
24.01 Orée du bourg 26.01 Versant Sud 
31.01 Lésivy 02.02 Kérellou 

 

SANTE & SOCIAL 
 

DATES 
WE 

PHARMACIES LANDERNEAU 
du Samedi 9 h 30 à 20 h 

et Dimanche de 9 h 30 à 20 h 
31.12 LACOSTE – 2 Quai de Léon 

L.01.01 LACOSTE – 2 Quai de Léon 

07.01 MOIGN – 82 rue Fontaine Blanche 
14.01 LACOSTE – 2 Quai de Léon 
21.01 BEGOT-BOUYER – 8 rue du Pont 

28.01 BERNICOT 54 rue Fontaine Blanche 
 

SECRETARIAT DE LA MAIRIE 
�  02.98.20.20.90 - ����  : 02.98.20.29.18 - mel : mairie-st-divy@wanadoo.fr - Site Internet : www.saint-divy.fr 

� � � � �� � � �	 
� � � � �  � � �  : du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 h  et de 13 h 30 à 17 h 30 - Samedi de 9 h à 12 h. 

PROCHAIN BULLETIN LE SAMEDI 27 janvier. Annonces à déposer en Mairie pour le lundi 15 janvier. 



 

 

 

MEDECINS 
Le secteur de garde comprend : La commune de ST-DIVY 

(Dr POTTIER ou Dr SAUVANAUD), de ST-THONAN 
(Dr COLINAS), de KERSAINT-PLABENNEC (Dr DERRIEN) et de 

PLABENNEC (Dr RIVOAL, Dr CAVAREC, Dr LE HIR, 
Dr LE CORRE, Dr KERMARREC, Dr PEDEN). 

En cas d’urgence, de nuit ou de week-end, il faudra appeler le 
15, pour avoir les coordonnées du médecin de garde, ou organiser 

les secours 
 

CABINET PARAMEDICAL – 8 rue Streat Nevez 
Masseurs kinésithérapeutes : MEYTRAUD-LANNUZEL 
Sandrine – MERRIEN-DAVID Christelle  
�  02.98.20.33.33 - tous les jours, urgences respiratoires 
le week-end. 
Infirmiers : LE GALL Yolande – GUILLOU Bernard 
�  02.98.20.33.40 - tous les jours 

Pédicure podologue : COMPAGNON Audrey 
�  02.98.20.38.91 - tous les jours sauf le week-end. 

VIE PAROISSIALE 
HORAIRE DES MESSES EN JANVIER 
Samedi 18 h : La Forest-Landerneau  
Dimanche 10 h 30 : St-Divy 
RENCONTRE DES JEUNES QUI SE 
PREPARENT A LA PROFESSION DE FOI 
Elle aura lieu le samedi 13 janvier 2007 au presbytère de 
St-Divy. 
DES VŒUX POUR 2007 
Bonne et heureuse année à tous de la part de l’équipe 
pastorale. Ce sont essentiellement des vœux de bonheur et de 
paix que nous voulons adresser aux habitants de La Forest, 
St-Divy et St-Thonan. Puissions-nous construire ensemble 
cette paix grâce à des relations, de tolérance et d’amitié. 
L’équipe pastorale et les conseils des trois paroisses essaieront 
d’être à l’écoute et au service de tous ceux qui le souhaiteront. 
 

VIE ASSOCIATIVE 
 

LES AMIS DE LA LECTURE  
Réunion mensuelle le mardi 2 janvier à 20 H 30 
Mercredi :10 h 30 - 11 h 30 Samedi :11 h 00 – 12 h 00 

 27.12� LE GALL/LE BEC  30.12� CAMILLERI 
 03.01� PETERS/TANGUY  06.01� LE BORGNE 
 10.01� ALLAIN/ROZEC H.  13.01� LAOT 
 17.01� LE BEC/LE GALL  20.01� LE GOFF A. 
 24.01� PETERS/ALLAIN  27.01� CAMILLERI 
 31.01� TANGUY/ROZEC H.  03.02� LE BORGNE 

Vendredi :17 h 30 - 18 h 30 
 29.12� MESMEUR  19.01� FEREC 
 05.01� ROZEC M.  26.01� MESMEUR 
 12.01� LE GOFF E.  02.02� ROZEC M. 

 

CLUB CYCLOTOURISTE 
Groupe A et B : départ 8 h 30  Prévisions de circuits 
07.01 Landerneau, Landivisiau, Plouvorn, Plougourvest, 

Bodilis, St-Servais, Plounéventer 
14.01 Guipavas, Kerhuon, Plougastel, Daoulas, Irvillac, 

St-Urbain, Landerneau 
21.01 Plabennec, Plouvien, Diouris, Plouguerneau, Lannilis, 

Tariec, Plouvien, Plabennec 
28.01 Plouédern, Plounéventer, Lanhouarneau, Plounévez 

Lochrist, Goulven, Lesneven, St-Thonan 

MARCHE AVEC NOUS 
07.01 Landerneau 

14.01 Le Relecq Kerhuon 
21.01 Plouvien 
28.01 Logonna 

 

MISE A JOUR ASSOCIATIONS 
APEL 
ECOLE 
STE 
MARIE 

PRIGENT  
Mikaëlle 
13 rue des Bleuets 
02,98,20,33,70 

KERMARREC 
Christiane 
Mesgrall 
02,98,20,31,47 

CABON-RASTEL 
Valérie 
4 rue des Alouettes  
02,98,20,22,45 

 

PETITES ANNONCES 
 

	 � Jeune femme de 27 ans, cherche à compléter son temps de 
travail par des heures de garde d’enfants (à partir de 2 ans) 
les lundis, mardis, jeudis et vendredis matin pour les 
préparer et les conduire à l’école (horaires à étudier avec 
l’employeur) et le mercredi toute la journée, tout en 
effectuant tâches ménagères si besoin plus moitié des 
vacances scolaires tous les jours. Paiement par chèque 
emploi service. Me joindre au ����  06.66.63.26.59. J’habite 
St-Divy et accepterais propositions dans communes 
avoisinantes. 

	 � A louer  à St-Divy, petite maison meublée 57 m2, 
2 chambres à la campagne à partir du 1er janvier 2007 
����  02.98.20.23.75 

	 � Loue maison à St-Divy, 3 chambres, salon, séjour, garage 
jardin ����  02.98.40.30.70 (libre fin décembre 2006) 

	 � Enlèvements gratuits d’épaves et carcasses de voitures, 
machines agricoles, ferrailles et tous métaux 
����  06.60.09.72.77 

Catherine et Yvon de l’ETRIER 
A l’occasion de notre départ fin janvier 2007, après toutes ces 
bonnes années passées en votre compagnie, nous sommes 
heureux d’ inviter notre aimable clientèle à un pot de l’amitié 
le vendredi 26 janvier  2007 à partir de 17 h. 
Joyeuses fêtes et bonne année à tous 

OBJETS TROUVES (disponibles en Mairie) : 
1 paire de lunettes, 1 paire de lunettes, 1 écharpe 
 

DIVERS 
 

La GENDARMERIE NATIONALE recrute, pour 
l’année 2007 : 13500 personnels dont : 45 officiers, 4 400 
sous-officiers, 6 000 GAV, 100 sous-officiers spécialistes, 
3 000 réservistes. 
6 000 gendarmes adjoints : (militaires volontaires sous 
contrat d’un an renouvelable 4 fois), en unités opérationnelles 
ou occupant des emplois particuliers (secrétaires, mécaniciens 
automobiles, magasiniers caristes, métiers du bâtiment et de la 
restauration). 
Niveau minimum : CAP ou expérience professionnelle pour 
les emplois particuliers, et être âgés de 18 ans révolus et moins 
de 26 ans lors du dépôt de la candidature. 
4 400 sous-officiers (gendarmes de carrière) : être âgés de 
18 ans révolus et moins de 36 ans au jour de la signature du 
contrat. Aucun diplôme exigé. Dépôt de la candidature à tout 
moment auprès de la brigade de Gendarmerie du Relecq-
Kerhuon – Adjudant BELLEC – 8 rue Emile Zola au 
�  02.98.28.17.17 
 


